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自 12 月上旬末，根据协会领导指示精神，一年一度的创建“省级文明站”、争创“诚信客运企业”、

创建“安全优质客运星级班车”活动年度巡访，又开始了。 

笔者作为巡访小组的一名成员，随同省运输协会宣传部负责同志一起，根据各地区协会的申报，

对申报客运站特别是新申报的客运站进行了暗访，对部分申报“诚信客运企业”的单位进行了“明查”。

历经半个多月来的时间，已经走完五个多地区，暗检了近 20 个客运站、走访了 10 余家客运企业。从

个人的感受说，巡访过程既是一个执行上级指示，完成工作任务的过程，也是发现典型、扑捉创建活

动“亮点”、推广先进经验的过程。在巡访中，我们时时在感受着全省道路客运行业文明创建活动的

热烈氛围，也同时发现了一些在创建活动进程中存在的不足和问题。在发现的问题中，我们本着及时

发现及时纠正的原则，向当事单位的领导提出建设性的意见，并要求他们进行整改，对带有普遍性的

问题，我们无论走到哪里，都要同相关负责同志共同探讨如何解决的办法，从而加深对问题出处的了

解，以便巡访结束后，及时汇报给省协会领导，以期得到妥善解决的方案。 

而今天随着思绪敲入电脑的并不是这些，因为巡访还没有结束，针对问题断然结论还为时尚早。

这里谈的仍然还是感受： 

好消息：各级行业协会的工作机制开始正常运转了！ 

自进入年终创建活动总结以来，我们看到各地运输协会的工作较之过去好了许多，人员配齐了，

沟通渠道通畅了，工作节奏加快了，效率提高了，运管部门的领导对协会的工作更加重视了。我们在

巡访中，虽然很少同地区协会的同志接触（因暗访所致），但在通话交流中，工作连锁的处理中，我

们已经感受到，他们的工作热情和效率已不同已往，起码绝大多数地区级行业协会的工作机制已经成

熟，并像一台完整的机器在正常运转。 

喜忧参半的消息：越来越多的客运企业“渴望”得到“诚信企业”的牌子，相关运管部门、协会

组织如何把好审查关？ 

今年，各地申报的“诚信客运企业”数量，较之历年都多，说明行业文明创建活动已不断地走向

深入，越来越多的企业已参与到创建活动中来，形势喜人，不言而喻。可是我们在审查中也不难发现，

作为基层协会在组织评审过程当中，疏于日常考核和培养，仅仅满足于年终的一次性考核，且对评定

标准理解不足，在评审中一些硬性指标都未考虑进去，甚至有些企业连等级资质都没有，也被报了上

来。真的希望我们的各级协会组织再加一把劲儿，真正承担起组织会员单位认真开展行业自律活动，

促进行业文明创建活动健康发展的责任。如果笔者的这一愿望得以实现，我们的协会工作肯定会呈现

出一个令人鼓舞的崭新局面。 

并非好消息：令人担忧的客运站冬季卫生管理。在整个巡检过程中，以及在行管部门领导过去的

检查中，客运站的卫生工作，始终是个难点。 

今年好大雪。这是老天给客运站的朋友们提出的一个新难题，如何搞好冬季卫生工作，客运站的

同志想了许多办法，也投入了不少的资金。但真正解决问题的站并不是很多。特别是一些站将卫生保

洁承包给社会保洁公司后，费用降下来了，站务人员的总体劳动量减少了，可总体卫生水平却没有得

到提高，站与保洁公司就质量的界定相区甚远。所以，我们希望客运站不应放弃自己的监督责任，要

不断提高总体卫生水平。就如何搞好冬季卫生问题，我们看到还是有过硬的单位的，这些先进单位，

扩大了站前（主要是旅客通道）清扫面积，下雪后即彻底清扫，在源头上解决了旅客进站带入泥雪的

问题，加之在候车前厅放之以有效的踏布等，候车厅的卫生水平就会得到一个质的提高，希望我们客

运站的领导能够认真地考虑一下这个问题。春运即将开始，我们要有所这方面的准备……。12.29 


